

DIMENSIÓN 2: La IGLESIA que queremos construir

¿Qué buscamos con este encuentro?

El objetivo del encuentro es poder describir las características de la IGLESIA que queremos construir.





Canciones **Noticias**

Afiches

Fibrones

Cinta

Fotocopia de los textos

Materiales o herramientas de construcción

Biblia



Tiempo estimado 2 horas y media.



Dependiendo de la cantidad de jóvenes de la comunidad. Antes de comezar, planificá los tiempos para que en cada momento te asegures de contar con el tiempo necesario.

PRIMER MOMENTO SEGUNDO MOMEN

TERCER

oración motivación experiencia

reflexión

cierre

PRIMER MOMENTO

oración

Los invitamos a comenzar con una oración que nos introduzca en el encuentro.

Para esto les proponemos cantar alguna de las siguientes canciones.

Las letras de las canciones la encontrarán, adjunta en la sección de materiales.

signos de esperanza



arte y parte de lo nuevo

SEGUNDO MOMENTO motivación

El animador del encuentro presenta a la comunidad una selección de noticias acerca de la Iglesia, recolectadas en diferentes medios.

Recomendación sobre las noticias:

Es importante que puedas seleccionar

NOTICIAS ACTUALES, en las que se observen

diferentes actitudes de la Iglesia o de miembros de ella.

Es importante que haya tanto

noticias POSITIVAS como NEGATIVAS.

Podés elegir noticias de tu ciudad, de tu país, internacionales, etc.

Tweets Para el animador Hoy contamos con herramientas como buscadores online de

como buscadores online de noticias y redes sociales, que podes utilizar para buscar las noticias a trabajar.



Nos tomamos unos minutos para leer las distintas noticias presentadas.

Después charlamos sobre la siguiente pregunta:

¿Qué dicen las noticias?

Palabras, valoraciones, ideas, personas que actúan.

IERCER MO experiencia

jy si tuviéramos que armar nuestro diario de La IGLESIA en La QUE PARTICIPAMOS?

Te proponemos que cada uno de los participantes redacte una breve noticia sobre la IGLESIA, puede ser de la IGLESIA local, diocesana, nacional o universal. Cada noticia deberá responder al menos las siguientes preguntas:



Nos tomamos un momento para mirar cada una de las noticias e interpretarlas.

Nos pueden ayudar las siguientes preguntas:

¿Qué CARACTERÍSTICA de la IGLESIA podemos descubrir en lo anterior?



¿Cuáles son las DIFERENCIAS y SIMILITUDES entre las noticias seleccionadas y lo que elaboramos nosotros?

¿Cuáles de esas características están presentes en NUESTRA COMUNIDAD

Anotamos en un afiche las características de la IGLESIA que encontramos hasta

el momento, tanto en las noticias de los diarios, como en lo que nosotros elaboramos.

Е

¿En qué estás pensando?



para los + Si te animás, podés reemplazar la redacción de noticias por dibujos. Cada participante dibuja una situación sobre la IGLESIA en la que participa, donde se expresen valoraciones, personas, ideas, etc., de ella. Luego, en una pared del salón, se pegan los dibujos armando un mural. Por último, no te olvides de contestar las preguntas 1, 2 y 3 de la página anterior y de hacer el afiche.

profundización de la experiencia

Les presentamos una serie de textos que nos ayudarán a ir pasando de las características que constatamos en la IGLESIA, a las que nos gustaría que tuviese. Les proponemos leerlos detenidamente,

quedarnos con las ideas principales y luego comentar unas preguntas.

∞ BELL 🗢

El ministerio apostólico Después de todo, ¿quién es Apolo, quién es Pablo? Simples servidores, por medio de los cuales ustedes han creido, y cada uno de ellos lo es según lo que ha recibido del Señor. "Yo planté y Apolo regó, pero el que ha hecho crecer es Dios. Ni el que planta ni el que riega valen algo, sino Dios, que hace crecer. "No hay ninguna diferencia entre el que planta y el que riega; sin embargo, cada uno recibirá su salario de acuerdo con el trabajo que haya realizado. "Porque nosotros somos cooperadores de Dios, y ustedes son el campo de Dios, el edificio de Dios.

La Iglesia debe cumplir su misión siguiendo los pasos de Jesús y adoptando sus actitudes (cf. Mt 9, 35-36). Él, siendo el Señor, se hizo servidor y obediente hasta la muerte de cruz (ct. Fil 2, 8); siendo rico, eligió ser pobre por nosotros (ct. 2 Co 8, 9), enseñándonos el itinerario de nuestra vocación de discípulos y misioneros. En el Evangelio aprendemos la sublime lección de ser pobres siguiendo a Jesús pobre (ct. La 6, 20: 9. 58), y la de anunciar el Evangelio de la paz sin bolsa ni alforja, sin poner nuestra confianza en el dinero ni en el poder de este mundo (cf. Lc 10, 4 ss.). En la generosidad de los misioneros se manifiesta la generosidad de Dios, en la gratuidad de los apóstoles aparece la gratuidad del Evangelio.

Documento de Aparecida, 31.

La Iglesia en salida es la comunidad de discípulos misioneros que primerean, que se involucran, que acompañan, que fructifican y festejan. «Primerear»: sepan disculpar este neologismo. La comunidad evangelizadora experimenta que el Señor tomó la iniciativa, la ha primereado en el amor (ct. 1 Jn 4,10); y, por eso, ella sabe adelantarse, tomar la iniciativa sin miedo, salir al encuentro, buscar a los lejanos y llegar a los cruces de los caminos para invitar a los excluidos. Vive un deseo inagotable de brindar misericordia, fruto de haber experimentado la infinita misericordia del Padre y su fuerza difusiva. ¡Atrevámonos más a primerear! Como consecuencia, la Iglesia sabe «involucrarse».

Evangelli Gaudium 24

La Iglesia siendo comunidad sale al encuentro de la necesidad radical de las juventudes: la vivencia comunitaria. Uno de los hallazgos de raíz de la juventud es que ella es hecha para convivir. El discurso de una Iglesia comunidad se refleja en los jóvenes porque van aprendiendo que la felicidad no se vive solo sino en comunidad, por eso la vivencia de la amistad y la fraternidad en tantos espacios de convivencia que se vuelven comunidades. El desafío que se presenta es el de ser capaces de transformar el "grupalismo" (sueltos por todas partes) en experiencia de comunidad.

Civilización del Amor, Proyecto y Misión, 325.





¿qué NUEVOS CUESTIONAMIENTOS nos surgen?

A partir de los textos anteriores:

¿Cuáles de las características vemos más ausentes en nuestras comunidades? ¿Cuál puede ser el motivo de esa ausencia?

Enumerar las ideas PRINCIPALES
a tener en cuenta
a la hora de pensar la IGLESIA
que queremos construir.



reflexión CUARTO MOMENTO

Este es el momento central del encuentro, donde buscaremos elaborar nuestros principios acerca de "la IGLESIA que queremos construir". A partir de todo lo conversado y elaborado en el momento anterior, les pedimos que describan las características de la "IGLESIA que queremos construir" contestando estas preguntas a modo de lluvia de ideas:

¿Qué quiero construir en la <mark>Iglesia</mark>? Entendiendo que reformar es hacer modificaciones con el fin de mejorar algo... ¿Qué quiero reformar, mejorar, cambiar en las actitudes de la Ialesia? Entendiendo que revitalizar es hacer nuevas las cosas, dar más vida... ¿Qué quiero revitalizar en la Iglesia?



Estas pistas que hablan de distintos aspectos de la vida de la IGLESIA, pueden ayudarnos a la hora de contestar las preguntas:



participación

Toma de decisiones - Manejo del poder - Roles y funciones - Protagonismo de los jóvenes



vida comunitaria

Relaciones – Comunicación – Organización interna – Comunión de bienes



inserción

Compromiso social – Relación con el Estado – Participación en Redes – Dimensión misionera



dimensión celebrativa de la fe

Liturgia – Espiritualidad – Religiosidad popular

Como trabajo de síntesis, les sugerimos escribir o componer en pequeños grupos, algunas estrofas de canción (*quizás eligiendo la música de algún tema conocido*) donde se reflejen las características principales de la "IGLESIA QUE QUEREMOS CONSTRUIR"



Luego de elaborar las estrofas de una canción, te pedimos que leas los principios sobre "La IGLESIA que queremos construir" del plan nacional (11 a 17) y respondan en Grupo:



1 ¿Cuáles de los principios del plan se ajustan más a lo que conversamos en la comunidad?



2 ¿Existe alguna característica de la Iglesia que queremos construir que no se encuentra plasmada en estos principios?



3 ¿Le quitarías o agregarías algo a alguno de los principios del plan nacional?

Los invitamos a que redacten principios renovados, que son principios que toman como base los ya existentes en el "Plan Nacional", enriquecidos con sus aportes y comentarios que serán los que utilizarán como comunidad para continuar el proceso de revitalización.

QUINTO MOMENTO cierre

Queremos terminar celebrando este encuentro y este camino del proyecto de revitalización. Por eso les sugerimos ambientar el lugar con algunos materiales o herramientas de construcción y la Palabra de Dios.

Comenzamos haciendo memoria del trabajo realizado durante el encuentro y presentamos al Señor el fruto de nuestra reflexión, cantando la canción compuesta anteriormente sobre la IGLESIA que queremos construir.

Luego de esto, los invitamos a hacer un gesto con nuestras manos, algunas ideas...

- Estampándolas en pintura sobre una tela;
- Tomando alguno de los materiales de construcción y armando algo con ellos;
- A través de graffitis;
- Sobre afiches, con dibujos de ladrillos, y allí escribir las frases que más resonaron.

Y finalmente, entregamos todo este encuentro a nuestra Madre, rezando la siguiente oración:

Virgen y Madre María, tú que, movida por el Espíritu, acogiste al Verbo de la vida en la profundidad de lu humilde fe, totalmente entregada al Eterno, ayúdanos a decir nuestro « sí » ante la urgencia, más imperiosa que nunca, de hacer resonar la Buena Noticia de Jesús. Tú, llena de la presencia de Cristo, <mark>llevaste la alearía a Juan el Bautista.</mark> haciéndolo exultar en el seno de su madre. Tú, estremecida de gozo, cantaste las maravillas del Señor. Tú, que estuviste plantada ante la cruz con una fe inquebrantable y recibiste el alegre consuelo de la resurrección, recogiste a los discípulos en la espera del Espíritu para que naciera la Iglesia evangelizadora. Consíguenos ahora un nuevo ardor de resucitados para llevar a todos el Evangelio de la vida que vence a la muerte.

Danos la santa audacia de buscar nuevos caminos para que llegue a todos el don de la belleza que no se apaga. Tú, Virgen de la escucha y la contemplación, madre del amor, esposa de las bodas eternas, intercede por la Iglesia, de la cual eres el icono purísimo, para que ella nunca se encierre ni se detenga en su pasión por instaurar el Reino. Estrella de la nueva evangelización, ayúdanos a resplandecer en el testimonio de la comunión, del servicio, de la fe ardiente y generosa, de la justicia y el amor a los pobres, para que la alegría del Evangelio llegue hasta los confines de la tierra y ninguna periferia se prive de su luz. Madre del Evangelio viviente, manantial de alegría para los pequeños, ruega por nosotros.

Amén. Aleluya.

Dimensión 02 La IGLESIA que queremos construir

materiales

CANCIONES

Signos de esperanza

Queremos ser una Iglesia servidora del Señor Jesús el Dios hecho hombre, el profeta, el servidor. Una Iglesia de testigos, con mártires donde son protagonistas los pobres y hombre nuevo el pecador.

> Signo de esperanza, causa de alegría con Santa María y un Jesús Pascual. La gente se siente siendo servidora que es transformadora de la sociedad.

Queremos ser una Iglesia de veras comunidad, fraterna porque la gente comparte fe y realidad. Con sencillez y alegría aprende a participar, como hacían los cristianos con Pedro, Santiago y Juan.

Queremos ser una Iglesia que está siempre en oración, que alumbra toda la vida con la Palabra de Dios. Que celebra como pueblo la nueva alianza de amor, en la fiesta de la vida que es la cena del Señor.

Queremos ser una Iglesia samaritana y cordial, que organiza la esperanza y la solidaridad. Donde el Espíritu Santo, Padre de los pobres, va suscitando los servicios, según la necesidad.

Queremos ser una Iglesia que muestra el amor a Dios. Que sale a encontrar al hombre y lo abraza en su perdón, que consuela y acompaña, que agranda su corazón, a medida de la gente que sufre la situación.

Queremos ser una Iglesia en estado de Misión, que se abre y sale y propone al mundo el Reino de Dios. Que transforma desde adentro sociedad u corazón, y planta comunidades donde se da conversión.

ARTE Y PARTE DE LO NUEVO (Humberto Pegoraro)

Aunque quieran decretar que es imposible, que es mejor que de una vez nos resignemos Has grabado en nuestros huesos tu esperanza la que alumbra cuando viene anocheciendo.

Cada día nos rescata de la noche al empeño cotidiano renacemos Decidimos abrazar lus utopías y volvemos a porfiar en nuestro intento

Hoy volvemos a creer en lu Promesa, queremos andar contigo Nazareno. En el corazón nos canta la alegría, de que somos arte y parte de lo nuevo Tu Palabra, el pan, el vino y esta mesa, ese fuego inextinguible de tus sueños Los llevamos en el cuerpo y en la sangre, contraseña de que somos compañeros

Por ahora sólo somos viento y barro y no hay Dios que nos condene a ser perfectos Cada barro toma el color de su tierra y no hay quien pueda ponerle rienda al viento. Y la muerte no es la última palabra bien adentro de nosotros lo sabemos Antes y después de ella está la vida el amor en el final y en el comienzo

Pastoral de Juventud - Conferencia Episcopal Argentina

Balcarce 236, 4° piso (C1064AAF) - CABA

Tel/Fax: (011) 4343-9694/4343-3650

juventud@pastoraldejuventud.org.ar - www.pastoraldejuventud.org.ar

Skype: pastoral.de.juventud.argentina

Facebook: Pastoral de Juventud Argentina CEA - Twitter: @CEA_Juventud

Equipo Proyecto de revitalización: Mercedes Baxzos, Lorena Chagas,

Jorge Daniel Díaz, Nicolás Marín, Ignacio Simoy, Darío Rizzuto,

Perla Torres y Sabrina Mercaú.

Diseño y diagramación:

Vivir Creando: Lucila Riggio y Florencia Muñoz Larreta

vivir.creando@hotmail.com